

Comisión del gobierno viaja a Cotabambas, pero el paro va

Las Bambas. Delegación la encabeza el ministro de Energía y Minas. Comuneros piden la presencia de PPK y Zavala. "Si no vienen entramos en huelga", afirman.



Vigilia. Desde el viernes, el ataúd de Quintino Cereceda permanece en la carretera por decisión de los comuneros.

Escribe: **Jorge Loayza**

Hasta la noche de ayer las autoridades, **dirigentes y comuneros de la provincia de Cotabambas**, en la región Apurímac, seguían esperando una respuesta positiva del Ejecutivo a su pedido para que al lugar se constituya una comisión de alto nivel que solucione el conflicto que mantienen con la empresa minera MMG Las Bambas.

Los manifestantes demandan la presencia del presidente Pedro Pablo Kuczynski, el jefe de la PCM Fernando Zavala y "todos sus ministros".

Timoteo Noa, alcalde del centro poblado menor de Choquecca, indicó que el Ejecutivo les ofreció la visita de los titulares de Energía y Minas, Gonzalo Tamayo; Justicia y DDHH, María Soledad Pérez Tello; y el viceministro de Orden Interno, Rubén Vargas. Sin embargo, el acuerdo de la **asamblea de representantes de Cotabambas** fue rechazar ese ofrecimiento. "Queremos una comisión de alto nivel encabezada por el presidente de la República", afirmó.

En ese aspecto, el alcalde dijo que si hoy no llega la comisión de alto nivel que han solicitado, la **huelga indefinida seguirá su curso**.

Esta medida de fuerza podría extenderse a toda la región, pues cuenta con el respaldo del vicegobernador regional Alejandro Huaraca.

Por su parte, Alem Torre, presidente del **Frente Único de Defensa de Cotabambas**, dijo que la población está decidida a seguir con la medida de lucha hasta que el mandatario o el jefe de la PCM viajen a la zona del conflicto para escucharlos.

Comuneros de zonas lejanas han empezado a llegar a Choquecca, donde murió Quintino Cereceda, para seguir con el bloqueo de la vía que conecta con la mina.

En tanto, a pesar del rechazo de los dirigentes de Cotabambas, la **comisión designada por el Ejecutivo**, liderada por el ministro Tamayo, llegará hoy a Cusco para dirigirse a Choquecca. "Esperamos que reconsideren su decisión porque nuestro interés es empezar a conversar para solucionar las demandas de Cotabambas", dijo el viceministro Vargas.

Basombrío dará explicaciones hoy ante la Comisión de Defensa

El ministro del Interior, Carlos Basombrío, se deberá presentar este miércoles ante la **Comisión de Defensa del Congreso** para explicar los sucesos de Las Bambas.

Basombrío señaló el último domingo que el operativo policial para desbloquear la vía Quehuira-Huancuire fue una decisión del jefe de la División Policial de Abancay, coronel PNP Claudio Zúñiga Sánchez, y sin la autorización del jefe de la Dirección Nacional de Operaciones Policiales, general PNP José Luis Lavalle.

El grupo parlamentario Alianza Para el Progreso pidió al jefe de la PCM, Fernando Zavala, tener actitud proactiva y resolver "in situ" el conflicto social desatado en la provincia de Cotabambas, en la región Apurímac.